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議会運営委員会会議録 

 

令和５年１０月２日 月曜日 

  午前９時００分開議 

  午前９時２１分閉議（実時間２１分） 

                              

○本日の会議に付した案件 

１．本日の議事日程について 

１．議会運営委員会の閉会中継続調査の申出に

ついて 

１．その他 

                              

○本日の会議に出席した者 

委 員 長  橋 本 幸 一 君 

副委員長  増 田 一 喜 君 

委  員  上 村 哲 三 君 

委  員  大 倉 裕 一 君 

委  員  金 子 昌 平 君 

委  員  田 方 芳 信 君 

委  員  谷 川   登 君 

委  員  谷 口   徹 君 

委  員  古 嶋 津 義 君 

委  員  山 本 幸 廣 君 

議  長  成 松 由紀夫 君 

 

※欠席委員         君 

                              

○委員外議員出席者中発言の許可を得た者 

               君 

                              

○説明員等委員（議）員外出席者 

 財務部長       谷 脇 信 博 君 

 市長公室長      沖 田 良 三 君 

 議会事務局長     宮 川 武 晴 君 

                              

○記録担当書記     島 田 義 信 君 

            田 島 麗 子 君 

 

（午前９時００分 開会） 

○委員長（橋本幸一君） ただいまから議会運

営委員会を開会いたします。 

                              

◎本日の議事日程について 

○委員長（橋本幸一君） まず、１、本日の議

事日程についてを議題とし、（１）委員長報告

のイ、議案１９件について説明を求めます。 

○議会事務局長（宮川武晴君） 改めまして、

皆様、おはようございます。（｢おはようござ

います」と呼ぶ者あり） 

 それでは、１、本日の議事日程の（１）委員

長報告の（イ）議案１９件について、着座にて

御説明をいたします。 

○委員長（橋本幸一君） はい、どうぞ。 

○議会事務局長（宮川武晴君） まず、日程第

１から日程第１９までの議案１９件について

は、付託されておりました関係の特別委員会及

び常任委員会から審査が終了した旨の報告があ

りましたので、この審査の経過並びに結果につ

いて委員長報告がございます。 

 なお、採決に当たりましては、日程第１、議

案第６７号は単独挙手採決、日程第２、議案第

６８号は単独で挙手採決、日程第３、議案６９

号は単独で挙手採決、日程第４、議案第７０号

は単独で起立採決、日程第５、議案第７１号は

単独で挙手採決、日程第６、議案第７２号は単

独で挙手採決、日程第７、議案第７３号は単独

で挙手採決、日程第８、議案第７４号は単独で

挙手採決、日程第９、議案第７５号は単独で挙

手採決、日程第１０、議案第７６号は単独で挙

手採決、日程第１１、議案第７７号は単独で挙

手採決、日程第１２、議案第７８号は単独で挙

手採決、日程第１３、議案第７９号は電子表決

システムによる採決、日程第１４、議案第８０

号は電子表決システムによる採決、日程第１

５、議案第８１号から日程第１８、議案第８４

号は一括で挙手採決、日程第１９、議案第８５
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号は単独で起立採決。 

 なお、タブレット端末に委員会審査結果報告

表を配付いたしておりますので、後ほど御覧い

ただければと思います。 

 また、本日は、議席に議員表決申告書を配付

しておりますので、よろしくお願いいたしま

す。 

 説明は以上でございます。 

○委員長（橋本幸一君） ただいま説明が終わ

りましたが、何か質疑ございませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） ないようですので、

次に、（２）議員提出発議案１件について説明

を求めます。 

○議会事務局長（宮川武晴君） 着座のまま失

礼いたします。 

 それでは、議員提出発議案につきましては、

タブレット端末に発議案を配付しておりますと

おり、１件が提出されております。 

 まず、９月２７日提出の発議案第４号、企業

誘致用地及び新八代駅周辺整備に関する調査特

別委員会を設置する決議案につきましては、山

本幸廣議員ほか４名から提出されたもので、趣

旨弁明は山本幸廣議員となってございます。 

 説明は以上でございます。 

○委員長（橋本幸一君） ただいま事務局から

説明がございましたが、今回提出されておりま

す発議案は会派などからの議員発議案でござい

ますことから、発議者代表から説明することと

されております。本日、発議者代表である山本

幸廣議員は本委員会に出席されておられますの

で、この際、本発議案１件について説明をお願

いしたいと思いますが、これに御異議ございま

せんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） 御異議なしと認めま

す。 

 それでは、発議案第４号について、山本幸廣

議員、お願いいたします。 

○委員（山本幸廣君） 趣旨弁明を、委員長の

お許しいただいて、こちらだそうです。 

○委員長（橋本幸一君） はい、どうぞ。 

○委員（山本幸廣君） 皆さん、おはようござ

います。（｢おはようございます」と呼ぶ者あ

り）今回の上程される予定の発議案第４号につ

いてですが、説明を少しさせていただきたいと

思います。議長から上程の許可がありますの

で、その中で、かいつまんでですけども、提案

理由の説明をいたします。 

 皆さん御承知のとおり、企業誘致用地及び新

八代駅周辺整備に関する調査特別委員会を設置

する決議案についての発議者一同を代表して趣

旨弁明を行います。 

 本市における公営の工業団地は、令和３年４

月に熊本県所有の八代外港工業団地が完売を

し、現在、空きがない状況にあることは皆さん

御承知のとおりだと思います。同じく八代港に

ある国、県が所有するニュー加賀島――今、加

賀島というそうでありますけども、加賀島の整

備も、完成まで数年かかる見込みとなっており

ます。 

 このような状況の中で、県内においては世界

的半導体生産企業の進出を契機とした関連企業

の誘致を目的に、工業団地の整備が進んでいる

ところであります。これを機にですね、本市も

絶好の機会と捉え、八代港、新八代駅周辺、市

内各インターチェンジなど、九州における交通

の結節点のインフラの強みを生かした企業誘致

用地を整備し、地域活性化の大きな起爆剤にす

る必要があると思います。 

 そのようなことから、今回、企業誘致用地及

び新八代駅周辺に関する調査特別委員会を１１

名の委員をもって設置をし、本特別委員会を設

置するよう要望いたしますというような内容で

ありますけども、どうか皆さん方の御賛同いた

だきたいと思います。よろしくお願い申し上げ
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ます。 

○委員長（橋本幸一君） 以上、説明をいただ

きましたが、何かありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） それでは、ただいま

説明等がございました発議案１件についての委

員会付託について協議いたします。 

 付託はいかがいたしましょうか。 

○委員（大倉裕一君） この発議の内容がです

ね、執行部のほうの方針とか考えを聞くもの

で、ただ調査していくものでありますので、委

員会付託はなしでいいんじゃないかと思いま

す。 

○委員長（橋本幸一君） それでは、お諮りい

たします。 

 議員提出発議案１件については、委員会付託

を省略することに御異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 なお、発議案第４号については特別委員会の

設置を求めるものでありますので、本会議で可

決となれば、企業誘致用地及び新八代駅周辺整

備に関する諸問題の調査を行うため、１１名か

ら成る企業誘致用地及び新八代駅周辺整備に関

する調査特別委員会を設置することに御異議ご

ざいませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 それでは、特別委員会の設置について説明を

求めます。 

○議会事務局長（宮川武晴君） それでは、本

件につきましては、議長から議題の宣告後、趣

旨弁明が述べられ、採決につきましては起立に

よる採決となります。 

 なお、本発議案が可決された場合は、議長が

日程に追加し、特別委員会設置を議題とする旨

を会議に諮られます。その後、本会議休憩中に

委員選任の調整のための各派代表者会及び議会

運営委員会が開催された後、本会議再開後に委

員が選任され、再び本会議休憩中に特別委員会

を開催し、正副委員長互選が行われることとな

ります。 

 以上でございます。 

○委員長（橋本幸一君） 説明が終わりました

が、何か質疑ございませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） ないようですので、

次に、（３）市長追加提出議案の１、付議案件

イの決算議案について説明を求めます。 

○財務部長（谷脇信博君） 皆様、おはようご

ざいます。（｢おはようございます」と呼ぶ者

あり）財務部の谷脇でございます。よろしくお

願いいたします。 

 本日追加提出を予定しております決算議案に

つきまして御説明させていただきます。失礼し

て、着座にて説明させていただきます。 

○委員長（橋本幸一君） どうぞ。 

○財務部長（谷脇信博君） 決算議案は、議案

第８６号から第９５号までの１０件でございま

す。これらにつきましては、議案第８６号の令

和４年度一般会計並びに議案第８７号から９５

号までの国民健康保険や後期高齢者医療など９

つの特別会計の決算事務が完了し、また、監査

委員による決算審査も終了いたしましたので、

認定をお願いするものでございます。 

 財務部からの説明は以上でございます。どう

ぞよろしくお願いします。 

○委員長（橋本幸一君） それでは、市長追加

提出議案、すなわち決算議案１０件についての

委員会付託について協議いたします。 

 付託はいかがいたしましょうか。 

○委員（大倉裕一君） 次年度の予算に大変重

要な案件でありますので、例年どおり委員会付

託をしながらということでお願いしたいと思い
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ます。 

○委員長（橋本幸一君） ほかにありません

か。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） それでは、お諮りい

たします。 

 決算議案１０件については、タブレット端末

の付託表のとおり、委員会付託することに御異

議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 それでは、委員会開催に係る日程について説

明を求めます。 

○議会事務局長（宮川武晴君） 着座のまま引

き続き失礼いたします。 

○委員長（橋本幸一君） どうぞ。 

○議会事務局長（宮川武晴君） 市長追加提出

案件のうち決算議案１０件について、委員会付

託となりましたので、委員会開催に係る本会議

日程について説明いたします。 

 本会議において委員会付託決定後、休憩を取

り、委員会の開催となります。 

 まず、第１委員会室にて建設環境委員会を開

催していただき、終了後、文教福祉委員会、終

了後に、令和２年７月豪雨に関する特別委員会

を開催していただくこととなります。 

 次に、第２委員会室にて経済企業委員会を開

催していただき、終了後に総務委員会を開催し

ていただくことになります。委員会終了後、本

会議が再開されることとなります。 

 以上でございます。 

○委員長（橋本幸一君） 説明が終わりました

が、何か質疑ございませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） ないようですので、

次に、（ロ）人事議案３件について説明を求め

ます。 

○市長公室長（沖田良三君） おはようござい

ます。（｢おはようございます」と呼ぶ者あ

り）市長公室の沖田でございます。どうぞよろ

しくお願いいたします。 

 それでは、着座にて説明させていただきま

す。 

○委員長（橋本幸一君） はい、どうぞ。 

○市長公室長（沖田良三君） 本日の追加提出

議案として、人事議案３件を予定をいたしてお

ります。 

 内容は、教育委員会委員の任命が１件、公平

委員会委員の選任が１件、監査委員の選任が１

件でございます。 

 タブレットの資料、候補者の略歴を御覧くだ

さい。 

 まず、議案第９６号の教育委員会委員の任命

につき同意を求めることについてですが、令和

５年９月３０日をもって１名の委員が任期満了

となりましたことから、後任の委員の任命につ

いて、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律の規定に基づき、議会の同意を求めるもので

ございます。 

 任期は、令和５年１０月３日から４年間でご

ざいます。 

 候補者の丸山智子氏は、松崎町にお住まいの

６１歳の女性で、昭和６０年に旧八代市役所に

入庁され、企画政策課長、総務部次長、総務企

画部長、健康福祉部長などを歴任され、令和５

年３月に本市を定年退職されておられます。長

年にわたり行政での豊富な経験を積まれ、幅広

い分野に精通されており、教育委員会委員の職

にふさわしい人格、識見を有する方であり、適

任と考え、今回、新任の委員として議会にお諮

りするものでございます。 

 次に、資料２ページを御覧ください。 

 議案第９７号の公平委員会委員の選任につき

同意を求めることについてですが、令和５年９

月３０日をもって１名の委員が任期満了となり
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ましたことから、後任の委員の選任について、

地方公務員法の規定に基づき、議会の同意を求

めるものでございます。 

 任期は、令和５年１０月３日から４年間でご

ざいます。 

 候補者の山本八重子氏は、西松江城町にお住

まいの７４歳の女性で、長年にわたり教員とし

て学校現場で子供たちの指導、教育に熱心に取

り組まれるとともに、熊本県八代教育事務所指

導主事や八代市教育委員会教育研究所長など行

政での御経験もお持ちであります。平成２２年

３月に八代市立八竜小学校長最後に定年退職さ

れた後は、中九州短期大学において特任教授、

令和５年４月から副学長として御活躍でござい

ます。 

 公平委員会委員としては現在２期目で、今

回、３期目の再任をお願いするものでございま

す。 

 次に、資料３ページを御覧ください。 

 議案第９８号の監査委員の選任につき同意を

求めることについては、市議会議員のうちから

選任する監査委員に北園武広氏を選任すること

について、地方自治法の規定に基づき、議会の

同意を求めるものでございます。 

 以上が本日追加提案を予定しております３件

の人事議案でございます。どうぞよろしくお願

いいたします。 

○委員長（橋本幸一君） ただいま説明が終わ

りましたが、何か質疑ございませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） それでは、（ロ）人

事議案３件についての委員会付託について協議

いたします。 

 付託はいかがいたしましょうか。（｢省略し

ましょう」と呼ぶ者あり） 

 それでは、お諮りいたします。 

 人事議案３件については、委員会付託を省略

することに御異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 なお、議案第９８号については、議題となっ

た時点で北園議員には除斥していただくことと

なります。 

 ここで、本件の採決方法について、事務局に

説明を求めます。 

○議会事務局長（宮川武晴君） 着座のまま失

礼いたします。 

○委員長（橋本幸一君） はい、どうぞ。 

○議会事務局長（宮川武晴君） 日程第３０、

議案第９６号から日程第３２、議案第９８号ま

での３件についての採決方法につきましては、

それぞれ単独で起立採決となります。 

 以上でございます。 

○委員長（橋本幸一君） 説明が終わりました

が、何か質疑はございませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） ないようですので、

ここで執行部は御退室ください。 

（執行部 退席） 

○委員長（橋本幸一君） 次に、２、選挙の

（イ）氷川町及び八代市中学校組合議会議員の

補欠選挙について、報告を求めます。 

○議会事務局長（宮川武晴君） 引き続き、着

座のまますいません。 

 それでは、氷川町及び八代市中学校組合よ

り、議員の辞職に伴い、議員１名の選出依頼が

参っております。 

 本件に伴いまして、各派代表者会において御

協議いただきました結果、谷口徹議員を選出い

ただいております。 

 報告は以上でございます。 

○委員長（橋本幸一君） ただいま報告があり

ましたが、本件について何か御意見等はござい

ませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 
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○委員長（橋本幸一君） ないようですので、

それでは、お諮りいたします。 

 氷川町及び八代市中学校組合議会議員の補欠

選挙については、ただいまの報告のとおり決定

いたしたいが、これに御異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 次に、（４）常任委員会等委員の選任につい

て報告を求めます。 

○議会事務局長（宮川武晴君） それでは、引

き続き御説明させていただきます。 

 常任委員会等委員の選任について御説明させ

ていただきます。 

 本件につきましては、常任委員会等委員が本

定例会会期中に任期を迎えておりますことか

ら、その選任については、閉会日である本日行

うことと、さきに御決定いただいているところ

でございます。 

 この委員の選任の取扱いにつきましては、こ

れまで各派代表者会、また、一人会派、二人会

派の会議の中でその付け出しの協議が行われ、

御手元に配付の資料のとおりの構成となりまし

たので、御承知おき願います。 

 本日の本会議では、議会広報委員会を除き、

この内容をもって４常任委員会、議会運営委員

会に係る委員の選任が行われます。委員選任の

後は、直ちに休憩に入りまして、その間に４常

任委員会及び議会運営委員会を開いていただき

まして、それぞれ正副委員長の互選が行われる

予定となってございます。 

 なお、この際の委員会の開催順でございます

けれども、第１委員会室にて建設環境委員会、

文教福祉委員会、議会運営委員会の順で開催予

定でございます。また、第２委員会室で経済企

業委員会、総務委員会の順で開催いただく予定

でございます。 

 説明は以上です。 

○委員長（橋本幸一君） 説明が終わりました

が、何か質疑はございませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） ないようですので、

次に、（５）閉会中の継続審査・調査の申出に

ついて報告を求めます。 

○議会事務局長（宮川武晴君） それでは、私

から説明させていただきます。 

 閉会中継続審査・調査申出につきまして御説

明申し上げます。タブレット端末の令和５年９

月定例会議事日程（第５号）を御覧ください。 

 令和２年７月豪雨に関する特別委員会では所

管事務調査１件、建設環境委員会では所管事務

調査２件、経済企業委員会では所管事務調査２

件、文教福祉委員会では陳情１件、所管事務調

査２件、総務委員会では所管事務調査２件とな

っております。 

 なお、この議会運営委員会において、この

後、御決定いただくことを予定しておりまし

て、御覧の３件を記載しております。合計で１

３件でございます。 

 また、決算議案１０件につきましては、所管

の特別委員会及び常任委員会におきまして、本

会議の途中で休憩を取り、委員会を開催し、御

審議いただいた結果、継続審査となった場合は

継続審査件数に加算されることとなります。加

えて、新たな特別委員会が設置され、継続審査

となった場合は、件数に加算されることとなり

ます。 

 以上でございます。 

○委員長（橋本幸一君） 説明が終わりました

が、何か質疑はございませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） 次に、（６）その他

について、何かありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

                              

◎議会運営委員会の閉会中継続調査の申出につ
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いて 

○委員長（橋本幸一君） 次に、２、本委員会

の閉会中の継続調査の申出についてお諮りいた

します。 

 本委員会は、議会の運営に関する事項、議会

の会議規則、委員会に関する条例等に関する事

項、議長の諮問に関する事項について閉会中も

引き続き調査することとし、継続調査を申し出

たいと思いますが、これに御異議ありません

か。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

                              

◎その他 

○委員長（橋本幸一君） 次に、３、その他に

ついて、何かありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（橋本幸一君） ないようですので、

以上で本日の議会運営委員会を閉会いたしま

す。 

（午前９時２１分 閉会） 
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